

TEATRO

Sainete en
el Abril

Nueva sala se inaugura con una obra del autor argentino Roberto Cossío.

En los años cuarenta, antes de trasladarse en el Teatro María, aquella bulevar de la calle Ildefonso fue el taller de escenografías de Uxela Albert. Durante la década siguiente, ya convertido en teatro, fue jefe al Anticler y Pein Rex —uno de los pilares de los pequeños «teatros de beldi»— desde los cuales se complementaba la labor de los teatros universitarios, con actores que, por un motivo u otro, dejaron de trabajar en el Teatro Experimental o Teatro de Encens.

En el Manu — que ahora renace como teatro Ahíll — la etapa inicial tuvo por protagonista a Georges Risié, galán francés radicado en Chile y, en el transcurso de los años, fueron dos espectáculos los que mayor resonancia obtuvieron: *Jamón en aceite*, adaptación de una comedia



Rudolf (Mario Poblete) y Carmelo (Aníbal Reynal): el marinero aleman iba al restaurante

inglesa y el esfuerzo óptimo en la carrera de Silvia Pinalito, y la obra policial *Crimen perfecto*, con que Américo Vargas y Purificación enteraron más de mil funciones. Al final de su encarnación como Mara, la sala hospedó a Lucía Cárdenas y Olvido Leguizamón quienes, a perdidas cuando ya presentaban de entradas la destinada a otros fines. Así pasaron años, durante los cuales el le-

cal funcionó como restaurante, hasta que ahora, rebautizado como Abril, fue devuelto a la vida teatral por Ana María Palma.

El autor de *Los casamientos* es Roberto Cossío, pero no se puede prever un éxito similar a otra de sus obras, *La novia*. Trabajando en el género del sainete, la pieza comenzó en 1939 cuando los ingleses fundaron el *Cirque du Soleil* en la batalla del Río de la Plata, y Rudolf (Mario Poblete), maestro de aquél horor, llega a un balneario argentino y al restaurante, habiendo venido a menos, que allí manejan los Carmelo (Antonio Reyma) y su mujer Rosa (Violeta Vicuña).

Con el paso del tiempo, el alemán aprende castellano, trabaja a las órdenes de don Camilo y tiene un romance secreto con Rosita (Ana María Palma), su hija. Con la llegada de Steiner (Edmundo Bautista) todo cambia. Quiere imponer el nacionalsocialismo en la Argentina y, de paso, transformar el modesto boliche en una cervecería; sus acertijos motivarán nuevas cambios de rumbo en el lugar.

Al parecer, se trataría de problemas de identidad cultural, del arrabismo, de la aceptación de moltes fórmulas, pero muy poco de eso se capta en éste montaje chileno de la obra (dirigida por Raúl Osorio, con decorado de Ramón López).

En su primera parte, el capitelejo es bastante alegre, pero luego, como si notara el clima ir, se torna reiterativo y los personajes, divertidos al comienzo, pierden interés. Hay una buena labor de Aníbal Reyna y Mario Poblete, pero Eduardo Baril recurre a demasiados anacronismos para presentar a Steiner. Emilio Gómez hace un humor apretado como el *complotido* Aldao. No basta. La obra, en su conjunto, no adquiere sentido, y a nivel de simple sencillez, la cuenda se le acaba a mitad de camino.

Sainete en el Abril [artículo] H.E.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ehrmann, Hans, 1924-1999

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sainete en el Abril [artículo] H.E. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa